



# ひなわし

大原小学校（竹富町字南風見 201 番地の 2）2023 12 月  
TEL85-5351 FAX85-5449 学校だより <師走号>  
E-mail:[oohara.e.school.main@town-taketomi-okinawa.com/](mailto:oohara.e.school.main@town-taketomi-okinawa.com/)

発行責任者：校長 石垣 永一



古見小学校との交流学習



海洋教育クリーン週間



ありがとうねの会(感謝集会)



学習発表会



## 学期・1年間を振り返る月

校長 石垣 永一

12月、師走に入りました。早いもので今年も残すところ1ヶ月となりました。学校では、2学期のまとめ・振り返りを行いながら、子どもたちは毎日元気よく教育活動に励んでいます。

去った11月には、家庭学習強化月間の取組、12月2日(土)には学習発表会が行われました。少し取組を振り返ります。

まず今年2回目の家庭学習強化月間においては、これまでの家庭学習の仕方を振り返り、習慣化をめざすことをねらいに取り組みました。取組に際し、保護者の皆様方のご理解とご協力のおかげをもちまして、強化月間として充実した取組となりました。子どもたちの家庭学習帳を校長、教頭もみさせてもらい、常日頃の子どもの頑張りを見取りました。併せて自己肯定感を高める保護者の皆様の我が子へのコメント等を多く拝見することが出来、本当に感謝しかありません。今回は、各学年リレーノートを活用し、お友達の家庭学習の仕方等を共有することで、ねらいでもある家庭学習の仕方について振り返る良い機会となりました。子どもたちには脳の仕組みや何故、家庭学習をしなければならないのか等についても校長講話をとおり子どもたちとも考えました。月間は終わりましたが、今後も引き続き家庭学習へのご理解とご協力をお願いします。学校としても引き続き家庭と連携を図りながら、今後も子どもたちが健やかに成長していけるよう支援して参ります。宜しくお願いします。

続いて学習発表会についてですが、今年は運動会同様、4年ぶりに従前どおりの開催ということで、多くの保護者並びにPTA 準会員、地域の皆様方には早朝よりご来場、ご参観頂き、子どもたちの発表に心温まる賞賛の拍手等を送って頂き有り難うございました。今年のスローガン「みんなで輝け！パワーゼンかい大原っ子」の下、これまで各学年練習に励み、素晴らしい学習の成果を発表してくれました。また学習発表会にお越し頂いた全ての方々へ、大原っ子より明日への活力につながる元気を頂けたのであれば幸いです。学習発表会をとおり子どもたちは一回りも二回りも大きく成長することが出来ました。ご参観頂きました全ての皆様方に心より感謝申し上げます。

さて、12月、和風月名である「師走」の由来は、僧侶(師)のような普段落ち着いた人でもこの月は多忙で走り回るようになるという意味から名付けたれたという説が有力です。学校においても2学期の振り返りと同時に令和5年の総まとめを行う月となり慌ただしくなりますが、しっかりと学期や今年1年間を振り返り、新しい年へつなげることが出来る大切な月となるよう、子どもたちと共に取り組んで参ります。

結びに、保護者並びに地域の皆様方には今年1年間、本校教育活動への多大なるご理解とご協力を頂きました。おかげをもちまして計画していた全ての教育活動を前へ進めることが出来ております。心より感謝申し上げます。新しい年、令和6年も大原小を宜しくお願い致します。良いお年をお迎え下さい。



## 12 学校行事予定



生活目標：二学期のまとめをしましょう。

### 《12月》

- 2日(土) 学習発表会
- 4日(月) 振替休日(学習発表会)
- 6日(水) お話朝会 委員会活動
- 8日(金) 人権の日

東部地区学力向上推進実践発表会

<ばいぬ島っ子の未来のために>

場所：竹富町離島振興総合センター

時間：18:30~20:00 (受付:18:00~)

- 11日(月) 読書・読み聞かせ
- 12日(火) 海洋教育(ウムズナー捕り:4年)  
修学旅行保護者説明会(6年)
- 14日(木) 大原南ぬサロン交流会(2年)
- 15日(金) 植物検定(朝~1校時)
- 18日(月) 読書・読み聞かせ
- 20日(水) いきいき朝会
- 25日(月) 二学期終業式 学期末清掃
- 28日(木) 仕事納め  
※年末年始~3日

### 《1月：おおまかな日程》

- 8日(月) <公休日：成人の日>
- 9日(火) 三学期始業式
- 10日(水) 委員会活動
- 11日(木) ハッピータイム もちつき会
- 15日(月) 人権の日 教育相談①
- 16日(火) 教育相談②
- 18日(木) 教育相談③
- 19日(金) トリムマラソン
- 22日(月) 読書・読み聞かせ
- 23日(火) 修学旅行いってらっしゃい会
- 24日(水) 修学旅行(6年)~26日(沖縄島)
- 29日(月) 読書・読み聞かせ
- 30日(火) お弁当の日



## 令和5年度 学習発表会を終えて

過日、12月2日(土)に開催されました学習発表会では、保護者並びに地域の皆様方には早朝よりご来場頂き、子どもたちの一生懸命の演技に最後まで温かい拍手を送って頂きました。おかげをもちまして、子どもたちは大きく成長することが出来ました。教職員一同、心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

## ビーチクリーン(仲間港周辺清掃)11/6(月)

～西表財団の徳岡氏、西表エコプロジェクトの森本氏と～

竹富町海洋教育クリーン週間に合わせて、地域の海岸清掃を行いました。子どもたちは海洋教育の学習や世界自然遺産登録を受けた西表島の自然・環境についての学習を深めており、仲間港周辺清掃にも意欲的に取り組むことが出来ました。西表財団の徳岡さん、西表エコプロジェクトの森本さんのご協力に、心より感謝、お礼申し上げます。



## 古見小学校との交流学習

～ 東部地区小小連携の取組 ～

11月1日(水)の1～4校時、会場校は大原小学校にて古見小学校の皆さんとの交流学習を行いました。近隣校との学びをとおして仲間作りや交流を深める場とし、円滑な中学校進学へ結びつけることをねらいに毎年行っている取組です。今年度は体育館にて歓迎の会を催し、紹介やゲーム等で楽しみ、その後、各学年に分かれ交流学習が行われました。また、その日は「お弁当の日」。昼食は古見小学校のお友達と一緒に弁当を美味しく頂きました。大原っ子にとってもとても新鮮な交流学習となりました。体育館横でのお別れでは、多くの大原っ子が見送りに集まり、また来年、交流学習の場で再会することを互いに確認し合い、お別れをしました。



♪4月から各校の先生方で年間をとおしての交流計画を作成し、当日を迎えています。両校の先生方にも感謝です♪

## 避難訓練(地震・津波)

～ 広域地震・津波訓練：大原公民館と合同 ～

11月2日(木)10時より、沖縄県広域地震・津波避難訓練に合わせて避難訓練を行いました。これまでは、地域訓練、学校独自の訓練と隔年に行っていましたが、今年度より大原地区の自主防災組織が計画する地域避難訓練に参加し、次年度以降も地域と共に広域地震・津波避難訓練時に行うことを確認しました。当日の避難訓練では、地震発生後、訓練放送の指示に耳を傾け、担任の指示に従い速やかに避難行動、「おかしもち」を意識し運動場へ避難、その後、大津波警報発令で大原地区の最終避難場所である「サジ原」まで全員避難することが出来ました。3学期には、実際に最終避難場所にて「保護者引き渡し訓練」も予定しています。



♪大原っ子全員、真剣に避難訓練に臨むことができました。「自分の命は自分で守れる大原っ子」になれるように♪

## 薬物乱用防止教室(6年)

～ 講師に学校薬剤師の笠原大吾氏 ～

11月22日(水)3校時、6年生を対象に「薬物乱用防止教室」が行われました。本校学校薬剤師でもあります笠原大吾氏を講師に招き「薬物乱用とは？」のめあての下、笠原先生との授業をとおし多くのことを学びました。これまでにタバコの害について勉強をしてきている子どもたちですが、なぜ大人は良くて子どもはダメなのか等を具体的に写真やグラフ等をとおし考えました。前半は飲酒のアルコールの害について、後半はアヘンを始めとする違法薬物について学び、健康をめざして生きていくために私たちに出来ること等を学びました。とても分かりやすい説明に、6年児童もワークシートに気づいたことを書き記す等、有意義な時間となりました。



♪違法薬物の使用は絶対にダメ！ 病院から処方される薬も使用頻度を超えると薬物乱用にあたる事等も学びました。♪

## ありがとうねの会(児童会主催)

～日頃よりお世話になっている方々をお招きして～

11月22日(水)朝の時間、「勤労感謝の日」にちなみ、日頃お世話になっている方々に感謝の気持ちを伝えることをねらいに児童会主催のありがとうねの会が開かれました。当日は、日頃お世話になっている方々を学校に招待し、全体場で感謝を伝え、児童よりプレゼントが贈呈されました。今後とも大原っ子が健やかに成長出来るよう、多く関わり、いろいろな事を教えて下さいますよう宜しくお願いします。

【参加して頂きました方々】

高江洲昌和様(交通安全教室)、吉見未祐様(校医検診)  
玉元志帆様(プール管理)、新博孝様(火災避難訓練)  
西大舩高均様(稲作体験学習)



♪大原っ子を常日頃よりご自身の子どもの様に見守り、関わって頂いている地域の方々に心より感謝申し上げます♪

## 海洋教育(6年)

～ 巻き網体験学習・魚さばき体験学習 ～

11月9日(木)6学年の「巻き網体験学習」が行われました。西表島の海で捕れる豊富な資源から島の自然の豊かさに気づき大切にしていこうとする気持ちを育てることをねらいに行われました。当日は、6学年の保護者が中心となり巻き網についての説明や魚の調理の仕方について教えて頂きながら学習を深めました。天候にも恵まれ前良川での巻き網体験学習では多くの魚が捕れ、命を頂く等、食育にもつながる一日となりました。



捕れた魚(サヨリ等)



巻き網体験学習